

Cuentas universitarias: los ingresos por máster comen terreno a los de grado - El Mundo - 07/11/2017



JOSÉ CUÉLLAR

LOS PRESUPUESTOS, EN LAS CORTES. La vicepresidenta del Consell, Mónica Oltra, arrancó ayer las comparecencias de los consellers en las Cortes para explicar los presupuestos de 2018. Destacó que las cuentas de su departamento suben un 14% hasta los 1.194,7 millones. También el conseller de Educación, Vicent Marzá, compareció y dijo que el próximo curso «todas las aulas de 2 años de las 'escoles' municipales serán gratuitas».

Cuentas universitarias: los ingresos por máster comen terreno a los de grado

Los recursos captados por tasas procedentes de másteres suben del 3 al 12% en siete años

NOA DE LA TORRE VALENCIA

Los duros y precarios años de crisis económica, que han dejado las arcas universitarias exhaustas, han servido también para alterar el mapa de los ingresos en concepto de tasas y precios públicos, es decir, los que pagan los estudiantes. La última actualización de la platafor-

ma del Sistema de Indicadores de las Universidades Valencianas Públicas (SIUVP) refleja una caída de los recursos captados por tasas procedentes de estudios de grado. El reverso de la moneda tiene que ver con los ingresos por máster, que prácticamente se disparan.

Así, si en 2008 el porcentaje de

los ingresos por tasas que procedía de los estudios de grado representaba el 81,1% para el conjunto del sistema universitario, este porcentaje se redujo en 2015 hasta el 72,2%. En el caso de la Universidad Miguel Hernández de Elche, por ejemplo, estos ingresos no sobrepasan el 66,1%, la cifra más ba-

ja de los cinco campus públicos.

Los precios que pagan los estudiantes de grado, por tanto, siguen siendo la fuente más importante de ingresos para las arcas universitarias en el capítulo de tasas. Pero es llamativo cómo los ingresos derivados de las tasas que se pagan por los másteres adquieren cada vez

más relevancia para las universidades. En 2008 apenas representaban el 3,2% del total. En 2015, ese porcentaje se elevaba ya al 12,4%. Eso sí, hay diferencias entre los campus. La Universidad de Alicante es la que menos partido saca de esta tendencia, pues los ingresos por máster aún se quedan en un 4%. Por el contrario, la Universitat Politècnica de València alcanza ya el 16,8% por este concepto.

La subida de los precios públicos decretada por la Generalitat en 2012 ha contribuido a paliar el descenso de los ingresos procedentes directamente de las subvenciones públicas. Dicho con otras palabras, mientras las administraciones central y autonómica recortaban en sus aportaciones a los campus, los alumnos asumían un mayor desembolso.

Los recursos propios suponen ya el 23% y compensan la caída de fondos públicos

Los ingresos totales de las universidades se redujeron en seis años un 21,6% hasta los 1.088 millones. En este contexto, el peso de las transferencias realizadas por las administraciones cayó del 79,8 al 70,7%. Los campus tuvieron que compensar esta caída con recursos propios (tasas, por ejemplo, pero también ingresos patrimoniales, enajenación de inversiones reales o recursos captados de empresas privadas): de suponer en 2010 el 15,6% del total, han pasado a representar el 23,2% en 2015.

En este sentido, los proyectos de investigación contratados por entidades privadas o financiados en convocatorias públicas son una fuente destacada de ingresos, pues suponen ya el 15,4%.